
（株）えふえむ草津 第６８回 番組審議会議事録

１．開催年月日 令和４年７月２６日（火） １８時３０分～２０時００分

２．開催場所 くさつ夢本陣（滋賀県草津市草津２丁目１０−２１）

３．委員の出欠 委員総数 ５名 出席委員 ５名

（出席委員）岡本直輝 森 健蔵 辻 信一 松田泰子 松浦正樹

（放送事業者側出席者） 青木 均 （代表取締役）

中辻 睦規（事務局）

４．議 題

（１）近況報告

（２）番組 『教えて消防士さん～えふえむ草津出張所～』 について

（３）訂正または取消し放送の実施状況

（４）その他



５．議事の概要

（１）近況報告

えふえむ草津で行っております取り組み等について、次の通りご報告申し上げます。

まず、聴取の際の利便性向上、新規リスナーの獲得を目的として、６月２８日から

LINE 公式カウントの運用を開始致しました。メニュー画面にサイマル放送とメッセージ

入力、オンデマンド放送とえふえむ草津 HP のトップページへのリンクを設定しており、

LINE アプリから気軽にえふえむ草津の放送をお聴き頂けることが出来ます。またメッセ

ージ画面には、えふえむ草津からの情報を表示させることが可能であり、番組情報やイベ

ント情報をお伝えする事が出来ます。より手軽にえふえむ草津のコンテンツをお楽しみ頂

けるよう取り組んで参ります。尚、より多くの聴取者の皆様に LINE 登録して頂けるよう、

各パーソナリティの皆様に番組内での案内をお願いしているところです。

続いて、通常の放送番組以外の、市内で行われる事業やイベントについて、次のとおり

取材等を行っておりますので、時系列で報告させていただきます。

＜令和４年５月～７月までの取り組み＞

・５月１５日（日） 草津市立図書館ビブリオバトル 取材

・５月１９日（木） 学区別事故防止啓発運動表彰 取材

・５月２８日（土） 特別番組「草津川ハイライン」放送（於：本社スタジオ、

～２９日（日） 草津川跡地公園、梅小路ハイライン会場）

・６月 ３日（金） 野生生物保護功労者表彰 取材

・６月１０日（金） キラリエマツリ（ひととまちの未来をつくるカレッジ等）

～１１日（土） 取材

・６月１７日（木） 市長表敬訪問 取材（女流棋士 木村朱里さん）

・６月２３日（木） 立木神社 茅の輪くぐり 取材

・６月２４日（木） 株主総会

・６月２５日（土） 草津栗東医師会 感謝状贈呈式 取材

・６月２９日（水） えふえむ草津 LINE 公式アカウント運用開始

・７月 ３日（日） 第１８回あおばなフェスタ 取材

・７月 ６日（火） 立命館大学選挙啓発活動 取材

・７月１４日（木） 湖南農業高校 農業推進コンクール受賞報告会 取材

なお、毎月１７日に行っております緊急割込み試験放送につきましては、５月と７月は

えふえむ草津が、６月は草津市危機管理課が担当して行いました。（７月は１９日に実

施。）

最後に、５月から本日までに発生した事象についてご報告致します。後述の「訂正また

は取消し放送の実施状況等」のとおり、『火曜２１時はシンデレ RADIO』に於いて別日に

予定していた放送が流れる事象が発生致しました。今回の事象の発生を踏まえ、より確実

に確認を行った上で、放送をお届け出来るよう努めて参ります。



以上、簡単ですが近況報告とさせていただきます。全国的に新型コロナウイルスの感染者

数が再び増加の一途を辿っています。えふえむ草津では引き続き、番組出演者、制作者、

スタッフの安全確保のため感染予防対策をとり、防災や安全安心情報をはじめ、市民の皆

さんのまちづくりや生活に役立つ情報を流す放送局として、事業展開を行って参ります。

（２）番組 『教えて消防士さん～えふえむ草津出張所～』 について

６月１０日に放送した 『教えて消防士さん～えふえむ草津出張所～』 について、音源

を聞いた上で審議に入った。

（放送事業者）

この番組は、湖南広域消防局の西消防署と東消防署の現役消防士の方を招き、防災や救

急に関するお話を中心に伺うことで、市民の方に幅広く啓発の機会となるよう、また、署

員の人となりをお届けすることで、親しみを持って頂くことを目指して放送を行っていま

す。放送は、毎月第２・第４金曜の１０時ごろから『モーニングロケッツ７８５』内でお

送りしています。パーソナリティは SARI さんです。

取り上げるテーマは、家庭での火災予防対策や救急車の呼び方について、また季節に合

わせて行われる火災予防運動や救急の日のように、時期に応じたものもお届けしています。

今回は「予防救急について」、南消防署の玉木 里歩さんをお迎えし、お話しを伺いまし

た。

（番組に対する審議委員からの主な意見）

〇内容としてはとても良い。ただ、パーソナリティが話している「～して良いですか」と

いう言葉が気になる。

〇パーソナリティは良い雰囲気だが、語尾が消えていってしまっている。言葉はしっかり

と話すべき。

〇取り上げる事例をもう少し増やした方が、聴取側にとってもイメージしやすい。

〇「若い消防士さんの教育」という観点で考えると、このような形での出演は、その観点

に対して役に立っていると思う。

〇交通安全教室の模様などを取り上げたりはしないのか？

→（放送事業者）番組のマンネリ化を避ける為に、そのような事も検討していく必要は

あると思う。

（３）訂正または取消し放送の実施状況

・令和４年５月から７月にかけて、以下の事象が発生した。



項目 状況等

発生日時 令和４年６月１４日（火） ２１時～２２時

内容 番組『火曜２１時はシンデレ RADIO』に於いて、２１日放送予定

の番組音源が誤って放送された。

経緯 弊社では、放送の運行データを登録システムにて登録し、DAD

（自動番組放送装置）の登録機能を経由して、DAD により放送を送

出している。番組の音源を登録する際は、予め番組ごとに設定した

登録番号と紐づけを行った上で登録を行っているが、当該番組に於

いては２つの登録番号（第１・３・５週の番号と第２・４週の番

号）を作成し使用していた。

６月１３日に、進行プログラム上の登録番号を１４日のもの（第

２・４週の番号）に変更した。本来であれば、翌日の放送プログラ

ムに切り替わる際に自動で反映されるが、その際に DAD の登録機能

が立ち上がっていなかった為、DAD に変更が反映されなかった。ま

た当日朝に進行プログラムの確認を行う際に、登録システムで前日

に登録された時の画面を参照しながら行った為、誤りに気づくこと

が出来なかった。その結果、変更前の登録番号が DAD に残った状態

であり、その番号に２１日放送の音源を登録していた為、２１日の

放送が流れた次第である。

原因・対策 ・ DAD の登録機能が立ち上がっていなかった点について、登録シス

テムと DAD 登録機能を運用している PC を立ち上げる際に、DAD の登

録機能が自動的に動作するように設定し、登録した情報が反映され

るようにする。

・放送当日の確認の際に、最新の登録状況に更新した上での確認が

行えていなかった点は、登録システムと DAD 登録機能を運用してい

る PC を立ち上げる際に、DAD の登録機能が自動的に動作するように

設定し、登録した情報が反映されるようにする。

・当該番組の登録番号を 1つに減らすことで、別日の放送が流れる

リスクを減少させる。

・収録担当者は放送終了後に登録担当者に、次回の放送音源の登録

を依頼する事により、登録の管理を一元化する。

対応 当該番組の本来６月１４日に放送予定だった回については、６月

２９日の２０時から放送を行った。



（４）その他

（審議委員からの意見）

〇７月１９日に草津市を含め、滋賀県内の広い範囲で大雨があったが、えふえむ草津で

はどのように対応したか？

→（放送事業者）当日の１２時台の番組放送後に、生放送にて市内の道路状況、最新の

気象情報などを伝えた。

【議事録の公表方法】

①当社玄関カウンターに設置（８月１５日～）

②当社ホームページへの掲載（８月１５日～）

③８月１５日 ８：００～の『KUSATAU FRONT LINE』内で、番組審議会の内容を放送。


